

# COMBAT OUVRIER



SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire  
en Martinique et en Guadeloupe  
Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe  
Pour la reconstruction de la IV<sup>e</sup> Internationale

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE •• PARAIT MERCREDI & SAMEDI PRIX: 0,30 F

MERCREDI 30 AVRIL 1975

## EDITORIAL

1<sup>er</sup> MAI  
VIVE L'UNITE  
des TRAVAILLEURS

Premier Mai : les travailleurs du monde entier descendront par centaines de milliers dans les rues, pour manifester leur unité à l'échelle mondiale, pour crier leur volonté de voir une société sans exploitation, sans oppression.

Le Premier Mai c'est l'occasion pour les travailleurs de clamer leurs revendications, tant politiques qu'économiques. C'est l'occasion de faire une démonstration de leur force et de leur unité.

Au moment où la menace d'une crise économique sérieuse pèse sur le monde, au moment où la vie devient chaque jour un peu plus difficile pour les travailleurs, au moment où le chômage s'accroît dans des proportions alarmantes, il est plus que jamais nécessaire que les travailleurs montrent à la bourgeoisie leur détermination à lutter pour changer leurs conditions de vie et à balayer cette société.

Mais nous, travailleurs de la Guadeloupe et de la Martinique, nous avons des raisons supplémentaires de nous battre. Tout au long de ces premiers mois de 1975 nous avons fait preuve de combativité. Mais dans notre lutte contre l'exploitation, nous nous sommes heurtés non seulement aux patrons, mais aussi au pouvoir colonial qui les protège et met à leur disposition des forces armées pour tenter de briser nos luttes. Nous avons aussi à crier notre haine de ce système fondé sur l'oppression et la tutelle coloniale.

Comme les années précédentes, notre tendance croit qu'il est nécessaire pour tous les travailleurs quels que soient leur parti ou leur syndicat de se regrouper dans une seule et même manifestation. Nous pensons que le Premier Mai doit être l'occasion pour tous les partis ou syndicats ouvriers de manifester ensemble.

Un grand rassemblement démocratique de travailleurs fera mieux que plusieurs manifestations séparées, la démonstration de la force et de l'unité des travailleurs face aux exploités et aux oppresseurs.

Un tel rassemblement dans l'unité et la démocratie ne peut que redonner aux travailleurs confiance en leurs propres forces.

C'est pourquoi nous appelons tous les travailleurs, tous ceux qui veulent marquer d'une manifestation ce jour,

(Suite au verso)

## MANIFESTATION du 1<sup>er</sup> MAI

TOUS SUR LA PLACE DE  
LA VICTOIRE A 8h30

REJOIGNEZ LES BANDEROLES  
de COMBAT OUVRIER

### MARTINIQUE

LES PRIX  
GRIMPENT de PLUS BELLE

Pour le mois de février, l'INSEE a annoncé que l'indice officiel des prix avait augmenté de 2,1% et en mars il a de nouveau augmenté de 1,1%. Quand on sait que l'INSEE est un organisme gouvernemental, on doit se rendre compte que l'augmentation réelle est bien plus élevée.

La situation des couches laborieuses de la population s'est donc encore aggravée, avec en plus le chômage et les bas salaires qui sont de règle ici.

Or nous savons que le prix du fret de la transat a encore été augmenté de 15% depuis mars.

Voilà donc des nouvelles hausses en perspective, lorsque cette augmentation sera répercutée sur les produits d'importation.

Contre ces hausses de prix incessantes, contre l'inflation, les travailleurs ne sont pas sans ressources. Ils ne peuvent pas empêcher les prix d'augmenter. Mais ils peuvent arracher l'échelle mobile des salaires en obtenant le réajustement des salaires à chaque hausse de prix. Ce n'est pas à eux de faire les frais de la crise de l'heure. C'est aux patrons et à leur gouvernement de payer.

ABONNEZ-VOUS  
AU  
MENSUEL

### APRES LES ELECTIONS

OÙ VA LE  
PORTUGAL

Ainsi les socialistes portugais obtiennent le plus de voix aux élections qui viennent de se dérouler au Portugal.

Les élections donnent en effet 38% de voix au P.S., 25,5% à un parti de droite, le PPD, et 13% au Parti Communiste.

On voit donc que si la vie parlementaire devait se dérouler comme en France, il y aurait là place à toutes sortes de combinaisons politiques semblables à celles de la 4<sup>e</sup> république. Mais le Portugal précisément est trop pauvre pour se permettre un tel luxe.

Pour réaliser ses ambitions, le pouvoir militaire le MFA ne peut guère accepter que se déroule un petit jeu parlementaire en fonction des intérêts individuels de tel ou tel bourgeois.

Pour l'instant, le MFA ne sait pas très bien lui-même vers quoi s'orienter. Il a de toute façon pris ses précautions et s'est réservé la possibilité d'intervenir par-dessus la tête des partis.

Pour l'instant il est difficile de dire si la coalition gouvernementale actuelle (où rentre le PC portugais) sera reconduite ou si, à l'image des résultats électoraux, les militaires vont refondre le gouvernement et donc en éliminer le PC; ou s'ils vont simplement s'appuyer sur les socialistes. Il est vrai qu'ils ont besoin du PC pour faire accepter aux travailleurs des sacrifices, au nom des intérêts de la bourgeoisie. Cela, seul le PC, (et en partie le PS) peut le faire.

Aujourd'hui tout le monde crit à la "défaite" du PC, mais les 13% de voix qu'il a obtenu représentent vraisemblablement celle de la majorité des travailleurs des villes. Qu'en un an le PC ait été capable

(Suite au verso)

# PORTUGAL

(Suite)

de trouver un tel soutien dans la classe ouvrière est plutôt à mettre à son actif.

Mais cela montre bien aussi que ce n'est pas en comptant sur les élections que les travailleurs peuvent espérer changer leur sort.

Aujourd'hui plus que jamais le problème doit être pour les travailleurs de s'organiser et d'entraîner avec eux les travailleurs des campagnes, pour fournir eux, une autre perspective à la société portugaise. Car aucune stabilité politique ne pourra sortir de ce début de parlementarisme. Et la solution à cette instabilité sera de toute façon une nouvelle dictature soit du MFA, soit plus à droite une dictature sanglante à la PINOCHET.

Quelle que soit l'évolution future donc, les travailleurs risquent d'en faire les frais si eux ne fournissent une autre alternative à la crise politique que risque de vivre le Portugal dans la période à venir.

## GUADELOUPE : JOURNÉE PORTES OUVERTES

### AU LYCÉE DE BAINBRIDGE.

#### LA PAROLE AUX ÉLÈVES.

Après le CET du Moule, c'est le lycée technique qui ouvre ses portes à la population.

Peut-être les élèves verront-ils défiler comme à Moule leur futur patron (banquiers, chefs d'entreprise, etc...) venant veiller au développement et à la bonne formation de leurs futurs ouvriers qualifiés...

Que l'on ne nous raconte pas après cela que l'enseignement n'est pas adapté principalement aux besoins de la bourgeoisie...

En tout cas, si le directeur a beaucoup de choses à montrer dans son lycée, il pourrait avoir la surprise de voir que les élèves eux aussi ont beaucoup de choses à dire sur leur lycée, l'enseignement technique au rabais, mais aussi sur l'avenir qu'on leur réserve dans une société coloniale qui ne peut leur offrir que chômage, répression aliénation et misère.

Au technique, la parole sera aux élèves.

## SUCCÈS DES ÉTUDIANTS EN LUTTE :

### LEUR BOURSES SONT PAYÉES !

La semaine dernière, nous racontions comment les étudiants résidant en Guadeloupe, qui n'avaient pas encore reçu le moindre versement de leur bourse pour l'année scolaire 74-75 (à la mi-avril!!) avaient finalement choisi la seule voie qui leur permettrait d'atteindre leur objectif : la lutte.

Cependant, nous n'étions pas en mesure d'annoncer les résultats effectifs de leur action. Les étudiants ont finalement obtenu satisfaction, c'est-à-dire le paiement au moins des deux premiers trimestres. Mais on peut être sûr que sans leur détermination et leur vigilance, le résultat aurait été tout autre.

Il leur a fallu en effet contraindre un certain nombre de fonctionnaires responsables à faire diligence en les bloquant dans leur bureau, et par ailleurs, descendre dans la rue le lundi matin.

On comprend mieux, dans de telles conditions, comment des choses "impossibles" ont finalement pu être réalisées : tout d'abord on n'avait pas de crédits ; ensuite on a réussi à en trouver, mais un délai de 15 jours était nécessaire ; enfin, on a fini par trouver le moyen de payer

# LA MORT de Jacques DUCLOS

Jacques Duclos est mort. C'était l'un des dirigeants les plus connus du Parti Communiste Français. Entré au P.C.F. à l'âge de 24 ans, il devait y passer toute sa vie.

Durant la 2ème guerre mondiale et l'occupation de la France, par les troupes allemandes, le PCF qui était dans la clandestinité fut dirigé par Duclos.

Député, sénateur, candidat de son parti aux élections présidentielles de 1969, Duclos était donc l'un des hommes les plus représentatifs du PCF, c'était l'un de ceux qui ont fondé et fait le succès du PCF.

Entrés au PCF alors que celui-ci était membre de la 3ème internationale dirigée par Lénine et les bolchéviks, ces militants n'eurent pas le temps d'acquiescer, cette tradition bolchévique, car la 3ème internationale tombait aux mains de Staline dès ses premiers pas. En effet, en URSS même, les travailleurs étaient déposés de la direction effective de l'état ouvrier créé en 1917.

Une couche parasitaire, la bureaucratie dirigée par Staline prenait le pouvoir et le gardait jusqu'à nos jours en URSS.

Pour assurer son pouvoir, il lui était nécessaire de transformer la 3ème internationale, et donc les partis qui la composaient, en instrument de son pouvoir. Cela elle pouvait le faire car elle passait aux yeux de la classe ouvrière pour le successeur de Lénine et des révolutionnaires de 1917. C'est donc à cette école stalinienne que des hommes comme Duclos ont été formés. Dévoués à leur parti et au stalinisme, ils ont traversé tous les moments difficiles dus à la politique de Staline sans jamais broncher.

Mais c'est aussi ces militants qui ont ancré leur parti dans la classe ouvrière, même si c'était sur un programme faux. Il n'est pas donc étonnant que des milliers de travailleurs lui rendront hommage car jusqu'ici c'est la seule image qu'ils ont eu du communisme.

les bourses en deux jours ! (Notons en passant que les étudiants ont exigé que 2 d'entre eux accompagnent en Martinique la personne chargée de chercher l'argent : sage précaution !).

Une fois de plus la lutte a payé.

## GUADELOUPE

### LES TRAVAILLEURS DES GARAGES POURSUIVENT

#### LA LUTTE.

La grève des ouvriers des garages se poursuivait encore mardi 29. Les travailleurs ont déjà obtenu une augmentation de salaire de 12,5 % échelonnée, mais les patrons refusent de discuter des autres travailleurs tels que les employés de bureau et refusent d'appliquer les coefficients aux salaires de base.

Les travailleurs des garages ne sont pas décidés à céder. Ils continuent la lutte. Soutenons les.

## C I N E M A :

### L'EXORCISTE

#### UNE SUPERCHERIE !!

L'exorciste est un film qui retrace l'histoire d'une petite fille qu'on croit être "habitée par le diable". Un beau jour, en effet, cette enfant se met à se démener dans tous les sens, sur un lit qui bouge et se surélève, à s'exprimer en un langage semblant lui venir d'un autre

# EDITORIAL

(Suite)

à joindre au cortège qui partira de la place de la victoire, à Pointe-à-Pitre à 8H.30. Cette manifestation est appelée par la C.G.T. Bien que celle-ci n'ait pas cru bon de la préparer en commun avec toutes les forces politiques de gauche et d'extrême-gauche, syndicales et politiques, nous soutenons cette initiative et participerons à la manifestation avec nos propres mots d'ordre.

TOUS SUR LA PLACE DE LA VICTOIRE LE 1 MAI A 8.h30  
REJOIGNEZ LES BANDEROLES DE COMBAT OUVRIER.

## MARIGOT (Martinique)

### LES CONSOMMATEURS REFUSENT LES HAUSSES DU

#### PRIX DE L'EAU.

L'augmentation brutale de l'eau potable par le syndicat des communes Nord-Atlantique de la Martinique, dont le Maire de la commune de MARIGOT le réactionnaire RENARD est le président, a provoqué chez les consommateurs une véritable levée de boucliers. Ainsi, selon la suprême volonté du dictateur-maire, l'eau potable subira une augmentation de 125 %. Et la manière dont Renard essaie de justifier une telle augmentation dans un tract distribué à la population montre tout son cynique mépris envers les consommateurs.

Mais, ils n'ont pas tenu à jouer le rôle de dindon de la farce RENARD. Ils se sont opposés activement à cette hausse scandaleuse. Ils ont créé un comité de défense et ont refusé de payer leur facture, ceci en dépit des nombreuses pressions exercées par le MAIRE-président.

L'action des consommateurs est un exemple qui montre bien qu'il est possible de s'opposer à la hausse des prix, et qu'on obtient beaucoup plus par la lutte que par des bavardages incessants au conseil général.

monde.

Après avoir (semble-t-il) épuisé toutes les hypothèses médicales, on décide que l'enfant est habitée par quelque "puissance étrangère maléfique", et que seul un exorciste pourrait la délivrer. On fait donc appel à deux prêtres "compétents" qui délivrent l'enfant après s'être **trés** par le "diable" en question.

On ne peut contester, bien sûr, le jeu excellent des acteurs, ni les décors techniquement très au point. Le fait que l'exorcisme (la délivrance du "mal diabolique") puisse être encore de nos jours autorisé par l'église comme au moyen-âge, nous prouve bien à quel point l'église se range du côté des forces les plus rétrogrades de la société et contribue à aliéner le "bon peuple".

Mais, à aucun moment, l'auteur du film ne critique toutes les croyances populaires aux diables et autres maléfices de toutes sortes. En fin de compte, le film ne fait que renforcer les croyances religieuses et superstitieuses déjà trop ancrées dans la conscience de beaucoup de gens. La médecine, la neurothérapie et les techniques médicales modernes ont déjà assez prouvé leur efficacité pour que l'on continue à croire et à faire croire de telles bêtises, d'autant plus que les efforts du metteur en scène pour rendre cette histoire "réelle" et "possible" sont évidents.

Directeur de Publication : M.E. ZAZOR  
Commission Paritaire : N° 51.728  
Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR  
B.P. 214 P.A.P. et 386 F.D.F.  
Ronéo du journal : Pointe-à-Pitre  
2ème supplément au mensuel N° 49.